

Nouvelles brèves

Un architecte de Toronto, M. John Rempel, a reçu dernièrement la médaille Gabrielle-Léger de la Fondation canadienne pour le patrimoine. La Médaille a été remise à M. Rempel par le gouverneur général, M. Edward Schreyer, en reconnaissance de son oeuvre dans le domaine de la restauration et de la conservation d'édifices et de lieux historiques.

A l'occasion de son centenaire, la société Canadien pacifique finance la production d'une série de 13 émissions éducatives télévisées portant sur l'histoire de l'art au Canada. Créée et réalisée par TV Ontario, cette série retracera l'histoire culturelle du Canada à travers les oeuvres d'artistes canadiens. Parallèlement, l'on publiera un texte illustré pour les écoliers et un guide à l'intention des professeurs.

La Société pour l'expansion des exportations (SEE) a annoncé la signature d'une convention de prêt d'une valeur globale de \$8,50 millions en vue d'appuyer la vente, évaluée à \$10 millions, de matériel électrique et de services connexes canadiens, par environ 18 exportateurs canadiens, à la République fédérale du Brésil. L'emprunteur, Light-Servicos Eletricidade S.A. (Light), entreprise de service public contrôlée par l'État, est autorisée par le gouvernement du Brésil à produire, acheter, transmettre et distribuer l'énergie électrique. Light appartient principalement à Centrais Eletricas Brasileiras S.A. (ELETROBRAS), propriété exclusive du gouvernement du Brésil.

Pour la première fois dans l'histoire canadienne, des détenus pourront participer aux élections du Québec. Le directeur général des élections a fait savoir qu'à la suite d'une entente conclue avec les autorités pénitentiaires provinciales les détenus voteront dans les pénitenciers mais

se prononceraient sur les candidats de la circonscription de leur lieu de résidence. Ces détenus avaient participé au référendum de mai 1980. Les détenus des pénitenciers fédéraux ne pourront toutefois exercer leur droit de vote. (*Le Devoir*)

Un système de maisons d'accueil pour touristes est en voie d'organisation à Montréal. Il s'agit de maisons privées où les touristes peuvent louer une chambre. Les tarifs, qui incluent aussi le petit déjeuner, varient entre \$20 et \$25 pour une personne, et \$30 à \$35 pour deux personnes. Actuellement, 25 maisons d'accueil s'apprêtent à recevoir des touristes à partir du mois de juin.

L'aviation américaine a octroyé à Northern Telecom Inc., filiale de Northern Télécom Ltd., un contrat de cinq ans pour 29 systèmes de commutation multiplex DMS-100. La Compagnie s'attend à recevoir pour plus de \$20 millions de commandes dès la première année. Les premières livraisons se feront l'an prochain. (*La Presse*)

La valeur des fourrures vendues durant la saison 1979-1980 s'établissait à \$137 985 859, soit une augmentation de 12,8 p. cent par rapport à la saison précédente. Les fourrures provenant d'animaux sauvages d'une valeur de \$89 946 151 constituaient 65 p. cent au total. La valeur de la production des peaux d'élevage s'est élevée à \$48 039 708 par rapport à \$43 251 787 l'année précédente.

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Mark MacGuigan, dirige la délégation canadienne à la dixième session de la Troisième Conférence des Nations Unies sur le droit de la mer, qui s'est ouverte le 9 mars à New York et qui se prolongera jusqu'au 24 avril. L'ambassadeur du Canada à la Conférence, M. J. Alan Beesley, est le vice-président de la délégation.

Pierre Harvey, de Rimouski (Québec), est devenu le premier Canadien à se classer parmi les cinq premiers d'une épreuve de la Coupe du monde de ski de fond. Cet ancien coureur cycliste a remporté la cinquième place d'une course de 15 kilomètres qui a eu lieu à Whitehorse (Yukon). Le vainqueur, le Suédois Thomas Wassberg, a terminé en 42 mn 24 s 34. Le temps de Pierre Harvey a été de 43 mn 35 s 66.

Le Musée du Québec présente, du 11 mars au 12 avril, une exposition itinérante sénégalaise d'art contemporain. Or-

ganisée en collaboration avec le ministère des Affaires intergouvernementales, cette exposition a permis au public d'admirer plus de 170 oeuvres de 23 artistes, parmi lesquelles on notait de riches tapisseries, des peintures sur verre, des sculptures, des gravures, des gouaches, des huiles et des dessins.

Une équipe de Calgary (Alberta) partage le premier rang des Championnats du monde féminins de curling avec la Norvège et la Suède. Les Championnats se sont terminés le 18 mars à Perth (Écosse).

Depuis le 1er avril, le taux de rendement de toutes les émissions d'Obligations d'épargne du Canada en cours est porté de 11,50 p. cent par année à 13,75 p. cent sur la période de sept mois échéant le 31 octobre 1981. Le taux de rendement pour chaque année ultérieure à l'échéance sera maintenu à 10,50 p. cent. Ce taux sera de nouveau examiné lorsque les modalités de la nouvelle émission seront annoncées l'automne prochain.

Le Canada veut... (suite de la page 2)

ches, les troncs tordus, le feuillage et les espèces non marchandes laissées en forêt, ainsi que les déchets d'usine qui servent à la préparation du combustible décheté. Elle peut aussi inclure les peuplements d'arbres de culture à courte rotation, coupés avant qu'ils aient atteint l'âge requis pour être utilisés à des fins courantes.

Au Canada, on transforme actuellement la biomasse forestière en gaz et en alcool méthylique, à titre expérimental. Ainsi, la compagnie de produits forestiers de la Saskatchewan transforme le bois en gaz combustible à la baie d'Hudson.

Le gouvernement fédéral a lancé un programme connu sous le nom de "Énergie de la forêt" (ENFOR) dont le but est de promouvoir la recherche sur la production de la biomasse et sa conversion en énergie, en combustibles synthétiques ou en produits chimiques industriels qui réduiront considérablement la consommation traditionnelle de combustibles fossiles. Le programme, géré par Environment Canada est, comme le programme FIRE, en vigueur depuis le 1er avril 1984 et le demeurera jusqu'au 31 mars 1984. Normalement, ce programme absorbe le coût des travaux approuvés de recherche et de développement; les brevets qui en résultent appartiennent à la Couronne.

Hebdo Canada est publié par la Direction des programmes d'information à l'étranger, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant à la rédactrice en chef, Prisca Nicolas.

This publication is also available in English under the title Canada Weekly.

Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiero de Canadá.

Alguns artigos desta publicação são também editados em português sob o título Notícias do Canadá.